

幸手市立吉田小学校 学校だより <学校教育目標>

☆みんなと仲良くする子 にこにこ☆こつこつ勉強する子 わくわく☆しっかり運動する子 のびのび

《令和6年4月30日5月号》 〈児童数〉 _______

男子 23名 女子 30名 合計 53名



「非認知能力」を育てる

校長 関根 渉

新学期がスタートして1か月が過ぎました。子供たちは、新しい学年、新しい担任にもなれてきたようで、休み時間に先生と楽しそうにお話をする姿があちこちのクラスで見られるようになってきました。また、授業中の教室からは音読をする元気な声が聞こえてきたり、一生懸命に問題を解こうと頑張っている姿を見ることができたりと、毎日充実した生活を送れているようです。一方で、暑かったり、涼しかったりと気温の変化が激しいことから、体調を崩す子供も増えてきました。新学期の疲れが出ているのかもしれません。ゴールデンウイークも半分が終わりましたが、これを機会に体調を整えて、新たなスタートを切れればいいなと思います。

さて、5月14日に4年生以上の子供たちが「埼玉県学力・学習状況調査」を受けます。「埼玉県学力・学習状況調査」は、平成27年にリニューアルされ、それまでの「学習した内容がしっかりと身に付いているのか」という視点に加え、「一人一人の学力がどれだけ伸びているのか」という視点を取り入れました。継続して実施することでどこができないのかということだけではなく、どれだけ伸びたのかということがわかるのです。

ところで、できたかできないか、正解か不正解かという見てすぐにわかる学力を「認知能力」と言います。知識や技能、思考力、判断力、表現力などがこれにあたります。これは、調査結果を見れば、どこができていて、どこができていないか、何がわかっていて、何がわかっていないかということがすぐにわかります。この「認知能力」は、勉強をすれば身に付けることができます。一方で、「認知能力」を伸ばすためには、数字で表せない能力、「非認知能力」が重要であるということが、「質問紙調査」からわかってきました。

では、「非認知能力」とは、どんな力で、どうすれば伸びるのでしょうか?まず、「非認知能力」ですが、感情や心の内面の動きといった数値化して測りづらい分野の能力のことです。「目標を掲げ、モチベーション高く、自分をコントロールしながら粘り強く、仲間と共に取り組むための姿勢や各種の力」といえば、少しわかりやすくなると思います。意欲や自信、忍耐力、自制心、最後までやり抜く力、コミュニケーション力、自己肯定感…、挙げるときりがありません。そして、これらの力が高い子供は、「認知能力」も高いという結果が出ています。

「非認知能力」は、小さいうちから育てることが重要です。「自分は周りから大切にされている」「みんなから愛されている」「人って信じていいんだな」と思わせることが必要だということです。そのためには、子供がやることを「否定しないこと」、細かな「指示を与えないこと」、口うるさく「叱らないこと」などが重要です。思うように子供が動いてくれずイライラすることもあるでしょう。話を聞いてくれずに困ることもあるでしょう。でもそんなときは、「自分の指示が曖昧だったのではないか?」「言葉が難しかったのではないか?」「もっとゆとりをもって準備をすればよかったのではないか?」と考えてください。私たち教員も、日々反省し、試行錯誤しながら指導をしています。学年によっても違いますし、子供によっても違います。以前と同じように指示や話をしても、うまくいかないこともたくさんあります。一筋縄ではいきません。でも、だからといって、あきらめてしまっては育つ力も育ちません。教育や子育ては根気がいるのですね。「認知能力」と「非認知能力」両方の力をしっかりと伸ばし、子供たちが成長できるように教員と保護者のみなさん、地域のみなさんが力を合わせ、ともに手を携えて、頑張っていきましょう。

給食開始

4月11日(木)

給食が始まりました。1年生にとっては小学校初めての給食になります。初めてのメニューはカレーライスに杏仁豆腐。みんな美味しく食べる事ができました。







読み聞かせ

4月11日(木)

今年度もボランティアの方々による読み聞かせが始まりました。たくさんの本に興味をもってもらえればと思います





1年生を迎える会

4月12日(金)



在校生48名が5名の新入生を迎えました。花のアーチに迎えられ、6年生と手をつないでの入場です。各学年から心のこもったプレゼントや歓迎の言葉をもらいました。1年生からは自分の特技や好きなものの発表がありました。全校児童53名となりました。

学校探検

4月19日(金)

2年生が1年生をつれて学校探検を行いました。職員室や校長室、保健室など校舎内をすみずみまで回り 1年生に吉田小学校を説明していました。案内をして

いる 2 年生 は、もう、お 兄さんお姉さ んの顔をして いました。





5月26日(日) は第1回親子奉仕作業になります。 本年度は江戸川クリーン大作戦への参加を予定しています。クリーン作戦終了後は学校で飯ごう炊飯を行う予定になっています。

詳細は後日お手紙でお知らせいたします。

5月の主な行事予定			
日	曜	朝の活動	学校行事等
1	水	ハピネス	委員会
2	木	読み聞かせ	*
3	金		憲法記念日
4	±		みどりの日
5	日		こどもの日
6	月		振替休日
7	火	特日	避難・引渡訓練 5校時 SC来校AM
8	水	ハピネス	クラブ 心臓検診 1・4年
9	木	読書	色覚検査
10	金	チャレンジ	3時間授業
11	±		
12	日		
13	月	チャレンジ	
14	火	特日	埼玉県学力学習状況調査
15	水	ハピネス	全校田植え(予定) 5 時間授業
16	木	読書	交通安全教室
17	金	チャレンジ	内科検診 離任式 4校時
18	±		The same
19	日		72.5
20	月	陸上大会壮行会	
21	火	特日	31
22	水	ハピネス	学校運営協議会 5時間授業
23	木	読書	市内陸上大会
24	金	チャレンジ	おはなしの森 陸上大会予備日
25	±		
26	日	学活	親子奉仕作業 飯ごう炊飯 5時間授業
27	月	チャレンジ	
28	火	特日	校内漢字大会
29	水	ハピネス	5時間授業
30	木	読書	社会科見学 4年
31	金		振替休業日(5/26分) 心臓検診予備日
6/1	±		
2	日		
3	月	おはなし朝会	ベースボールチャレンジ
4	火	特日	尿検査1日目 SC来校PM
5	水	プール開き	尿検査2日目 歯みがき教室 委員会活動
6	木	読み聞かせ	学童歯みがき大会 5年
7	金	チャレンジ	新体力テスト
8	±		and the second
9	日		

本校では、今年度も「デジタル健康観察アプリ・リーバー (LEBER)」を活用し、子供達の健康管理を行っております。集計結果を早い段階で各担任に周知する関係で、リーバーへの入力は午前7時30分までにお願いします。1年生の保護者の皆様ご登録ありがとうございます。2年生以上の学年につきましては年度更新済みです。